



# Ayer

## La irrupción

de Rusia en Europa tiene muy honda gravedad. A nadie puede ocultarse este hecho. Y puesto que se ha producido ya, es necesario acudir rápidamente a evitar mayores daños; hay que amovinar el mal, a fin de que desde el Oriente de Europa no vendan nuevos y más fuertes peligros para el espíritu europeo. Esto no se logrará sino restableciendo la paz en Occidente.

(Palabras del Caudillo Franco en unas declaraciones hechas el día 2 de Octubre al Jefe del Servicio de Prensa de Madrid, don Manuel Aznar.)

AÑO IV — NUMERO 1.138

Jerez de la Frontera: Martes 5 de Diciembre de 1939

CALLE CARACUEL, 7. TELEFONO 2003

## Ultimas consignas en el entierro de José Antonio

Para Joaquín Romero Murube

Ya está. Una lápida gris nos privó de su cuerpo. Descargas de fusiles le acompañan bajo ese cielo celeste de tapiz, de montería o de imperio. Y el féretro ha vuelto a tocar la tierra. Una tierra sabia, universal, católica; ardiente y áspere como un hábito religioso. Reloj de príncipes la llamó mal alguien. El reloj es demasiado provinciano, demasiado volteriano—¿cómo os diría yo?—demasiado confiado a la pobre ciencia de los hombres. Brújula mejor. La brújula está hecha mitad de milagro y mecánica, mitad de hierro y brujería. El imán además es la piedra preciosa de la Aventura. Piedra española pues. Brújula del Imperio, El Escorial hecho por hombres y ángeles, mitad en el cielo y en la tierra—no todo en el cielo como Burgos, ni todo en la tierra como Córdoba—es como un gran poema épico, Auracana en granito, Bernardo en piedra viva, son tercetos de escoplos y musas de niveles.

Después de esta última omanita por tierra de atambor, lunada y fría, del mar a la meseta, del mastil al molino, José Antonio, nos enseña la difícil lección española de andar. Porque es perfecto el sprin deportivo y el cuenta-kilómetros que estalla. Pero es mucho más nuestro, más recio, más de nuestra tierra llana, el andar despacio con pisada labriega o militar, secando bien la planta sobre el suelo. El Decálogo d'orsiano sobre la sencillez no son más que las nuevas diez tablas de la armonía. Solo el héroe es armónico. Héroe no es solo el que salta. Sino el que salta bien, con ritmo. Con métrica,—cuaderna vía marcial—José Antonio nos ha enseñado como hay que llevarle a él. Como hay que llevar a España. Andando. De la misma manera que Teresa fundaba sus conventos y tuvimos América sobre la fiebre, la geología y el tiempo, a paso de conquista.

Y la humildad. Ni armones, ni penachos, ni ceremonias engoladas y cortesanías. Sencillamente a hombros. Como un artesano cualquiera. Una cruz alzada. El clero parroquial. Y el camino...

Noche y día. Alba doncella de la Mancha dan rosado cerco de miniatura a los hachones encendidos. En los alcórcos de los pueblos un resplando. La voz cascada del sochantre y las casullas aldeanas, de espeluzno, sacristía y domingo. Sin auscultar los tópicos, la llanura se ensancha al paso fúnebre del cortejo. Y las lividas bayonetas de los chopos. Por la carretera desnudada a la luna, esa gran luna redonda que ha seguido fielmente todo el entierro, sangrante en los olivos del Sur, amarilla con palidez de hostia en la Era Saramental y limpia de Castilla.

En olor de pueblo engalanado, José Antonio ha cumplido su destino de política de Aldea. Ni ciudades populosas, ni avenidas, ni tráfiagos, ni muchedumbres confusas. Todo exacto, justo y lento. A paso de centuria—primer peregrino—por la España desamparada demacrada, desnuda: verdad. A él, Fundador de esta política política de la solana, el patio retector, y el paso de muchachos que avanzan; había que hacerle este entierro castizo, cidiano, al corazón de la península, para que los pueblos de tránsito tuvieran tiempo de hacer acto de FE junto a su cuerpo y para que la sangre derramada del crímen, respirara cielo de alba campesina y horizonte de hogueras, campanas y torres de convento.

Porque José Antonio no podía seguir en Alicante. El mar es lo impreciso, lo frágil, lo incostante. Lo femenino si queréis. José Antonio tenía que dormir en la dura piedra armilar, conciliar y sagrada del Monasterio. En su marcha, José Antonio cambia las algas por el trigo. La playa por la era. Red por ruca. Ancla por roja y sal por sed.

La sed ancha, teológica, infinita de Castilla. José Antonio va a lo definitivo, a lo inaplazable, a lo que tiene cambio ni fingimiento posible. El camino más corto está entre las estrellas—dijo él. Pero para contar las estrellas hay que andar antes por este vientre materno de la tierra, donde la astronomía no es ciencia cabalística, sino realidad palpable, hecha y derecha, geografía del llano, el río y el crucero.

Es magnífico que muy pocas plumas hayan rondado ahora el episodio tonabulesco y fatal del entierro de Felipe el Hermoso. Por lo que aquello tuvo de legendario, de vago, de cosa sentimental y romántica. Además, aquel entierro fué de Castilla al Sur, al ciprés verde de Granada, que es donde únicamente podía concebirse ese amor tardío, fúnebre y genial. Aquí vamos en cambio de la periferia al centro, de la arena a la espiga; de la costa al campo. Sólo podríamos recordar históricamente la caravana que llevó el cuerpo de D. Juan de Austria al Escorial por orden de su hermano Felipe II. Porque también José Antonio tiene la juventud de Juan de Austria, su comprensión de mando, su destino divino y sobre todo esa facultad de adivinar el total de golpe, de estar en todos los sitios, de vencer en una sola vida corta y predestinada, la desidia del Turco y el Kantinismo turbio de las tropas flamencas.

José de las CUEVAS.

## ¡Trabajadores del campo y de la ganadería con derecho al Subsidio Familiar!

Inscribirse inmediatamente ante la Junta Municipal de vuestro Ayuntamiento para poder percibir el Subsidio que el Caudillo os otorga.

## Continúa la resistencia finlandesa.- Toda la prensa condena la agresión de la U. R. S. S.-La nieve favorece a Finlandia.-Parece que Rusia va a abandonar la Sociedad de Naciones

### Un buque inglés hundido

Londres.—Se anuncia que el buque británico «Ilvina», que desplaza 3.829 toneladas, se hundió hace días al chocar con una mina submarina. Su tripulación, compuesta de 29 hombres, fué salvada, habiendo llegado ya a un puerto de Escocia. EFE.

### Cierre de frontera

Bruselas.—Los periódicos belgas dan cuenta de que las autoridades holandesas han decidido el cierre, durante la noche, de la frontera con Bélgica. EFE.

### Una orden del Mando Supremo finlandés

Helsinki.—El Mando Supremo del Ejército de Finlandia ha ordenado a las tropas que se mantengan en actitud defensiva, no atacando sino para reconquistar posiciones perdidas.

### Barco hundido

Londres.—En la costa oriental de Inglaterra ha sido hundido, al chocar con una mina, el barco «Rudo», de 2.100 toneladas. La tripulación fué recogida por otro barco. EFE.

### Dos submarinos alemanes hundidos y uno capturado, según la prensa inglesa

Londres.—La prensa publica el hundimiento de dos submarinos alemanes, por unidades de la escuadra inglesa, habiéndose hecho prisioneros 5 oficiales y 88 marineros. También comunica la prensa la captura de un submarino alemán en el canal de Bristol. EFE.

### Precauciones en la capital de Holanda

La Haya.—Algunos edificios de la capital han sido puestos bajo la vigilancia del Estado. Han llegado de provincias varios destacamentos de la Policía para reforzar la de la capital. EFE.

### Un comunicado soviético sobre las operaciones en Finlandia

Moscú.—El Estado Mayor soviético del distrito de Leningrado ha publicado la extensión del avance ruso en el norte de Finlandia, que alcanza una profundidad de 40 a 45 kilómetros.

### Una biografía del Jefe del Gobierno Popular de Finlandia

París.—«Le Figaro» publica hoy una biografía del Jefe del Gobierno rojo de Finlandia. Dice que ha sido impuesto por Stalin y que se trata de un emigrado.

### do finlandés que ha vivido a costa de los presupuestos de la U. R. S. S.

Nació en 1881 y no ha ejercido nunca profesión alguna. Es un recluso de profesión, que en 1918 logró formar un pequeño grupo de doscientos, que se unieron después al partido socialista obrero. EFE.

### La prensa portuguesa condena las agresiones soviéticas

Lisboa.—Toda la prensa de esta capital denuncia el heroísmo y la resistencia de las tropas finlandesas, condenando las agresiones soviéticas.

Se refieren después a los peligros que encierran los intentos de expansión roja hacia el occidente de Europa. EFE.

### La U. R. S. S. y la Sociedad de las Naciones

Londres.—La Unión Soviética ha decidido retirarse de la Sociedad de las Naciones en el momento que se empiece el debate sobre Finlandia.

### Manifestación en Roma a favor de Finlandia

Roma.—Hoy ha habido en esta capital una manifestación a favor de Finlandia contra la U. R. S. S. Grupos de estudiantes se situaron ante la Legación de Finlandia, dando vivas a esta nación y muera a Rusia.

El ministro finlandés tuvo que salir al balcón ante las ovaciones de los estudiantes. Después la manifestación siguió por diversas calles, dando vivas a Finlandia, a los que contestaban los transeúntes.

Las autoridades, para evitar incidentes, ha acordado la acordada mientras por fuerzas de la manzana donde se encuentra la Embajada. EFE.

### La encuesta judicial en Francia contra el Partido Comunista

París.—La encuesta sberia por la autoridad judicial contra el grupo comunista llamado Partido Obrero y Campesino, ha determinado la violación flagrante en que se encuentran sus miembros, por infringir la ley que se dictó disolviendo al partido comunista.

De los 52 miembros que componen el partido, todos, menos uno que se encontraba movilizado antes de la constitución del mismo, se encuentran encarcelados. EFE.

### Gran tempestad de nieve en Finlandia

Estocolmo.—Una gran tempestad de nieve está cayendo sobre el país. La nieve hace que se dificulten las operaciones, principalmente por el lado soviético, pues los esquiadores rusos son mucho menos prácticos que los finlandeses. EFE.

### La nieve favorece la situación militar finlandesa

Helsinki.—La situación militar se desarrolla favorablemente para Finlandia, a causa de que, a gran escala de nieve en varias regiones, sobre todo en la región del Ladoga, hace que los movimientos de las columnas rusas se vean casi anulados por completo. EFE.

### Repatriados de Finlandia

Helsinki.—El vapor alemán «No

## Ayer cumplió el Caudillo 47 años

### Ayer cumplió nuestro glorioso Caudillo 47 años.

Todos los españoles, hoy más que nunca, con la fe puesta en el Destino en que nos guía, hemos de pedir a Dios que mantenga la luz de su genio, la seguridad de sus dictados y la justeza de su mando.

Ha pasado un año—un año más lleno de gloria—en la vida de Su Excelencia el Jefe del Estado español.

Un año más, que es para la historia de España la rúbrica más hermosa de una gesta que él ganó. En este año de la Victoria, en que España se afianza en la grandeza de su Destino, este día es para todos los

españoles, hermanos para siempre en la unidad de sus hombres y de sus tierras, motivo jubiloso de saber que bajo su égida somos el pueblo que siempre fuimos, que camina por él dirigido, hacia el Imperio.

En este nuevo año en que entra la vida del Caudillo, pedimos a Dios siga dispensando sus bendiciones a quien, por su voluntad, fué su paladín y nuestro guía.

Y que la etapa espléndida que cerramos con la victoria de nuestras armas, la sellemos en la Paz con el esfuerzo de nuestros brazos, bajo la égida gloriosa de su Gobierno.

¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! ¡Arriba España!

## Notas de la Alcaldía

### La asistencia de menores a espectáculos de cine

Por esta Alcaldía se han dado terminantes órdenes a los agentes de su autoridad para el más exacto cumplimiento de lo dispuesto en el orden del Ministerio de la Gobernación de 24 de Agosto último, en la que se regula la asistencia de los menores a los espectáculos públicos, y en virtud de la cual, no se permitirá a los menores de catorce años concurrir a las secciones de cine, teatro, de carácter ordinario, pudiendo hacerlo únicamente a aquellas secciones especiales donde se proyecten películas previamente aprobadas para tal fin, por la censura oficial.

### Multas

Por la Alcaldía le fué impuesta ayer una multa de 25 pesetas, a don Antonio Corral, que habita en plaza de Aladro número 5, por ocupar una de las calles de la Barriada de Es

### Regreso

Ayer regresó a ésta la comisión del Excelentísimo Ayuntamiento que fué a Madrid para asistir a los actos celebrados con motivo de la inhumación definitiva en el Monasterio de El Escorial, de los restos de José Antonio.

Como es sabido constituirán tal de legación el primer teniente de alcalde don Francisco del Río Verdugo y los gestores don Rafael Rivero Dávila y don Antonio Salas.

### El gobernador civil en Jerez

De paso para Cádiz estuvo ayer en ésta, el excelentísimo señor gobernador civil de la provincia don Manuel de Mora Figueroa y Gómez Imaz.

Estuvo en las Casas Consistoriales saludando en su despacho oficial al señor alcalde.

## La fiesta de Santa Bárbara en provincias

### La prueba ciclista Barcelona-Madrid.—El señor Gamero del Castillo en Sevilla

### La fiesta de Santa Bárbara en Cartagena

Cartagena.—El tercer Regimiento de Artillería de Costa, de guarnición en esta plaza ha celebrado con gran solemnidad la fiesta de su Patrona Santa Bárbara.

### En Ferrol del Caudillo

Ferrol del Caudillo.—Las fuerzas

de Artillería de guarnición en esta plaza, han celebrado con gran brillantez el día de su patrona, Santa Bárbara.

En el baluarte del Infante se celebraron diversos festejos consistentes en cohetes y fuegos artificiales. Después se dió una comida extraordinaria a la tropa y se dieron vivas a España y al Caudillo.

### En La Felguera

La Felguera.—Toda la cuenca minera del Nalón ha celebrado con gran solemnidad la fiesta de Santa Bárbara.

La Sociedad Hullera celebró una magnífica fiesta a la que asistieron todos los obreros.

### Los artilleros gaditanos a su patrona

Cádiz.—Con gran brillantez se han celebrado hoy los diversos actos organizados por el Regimiento de Artillería de Costa núm. 1, de guarnición en esta capital, para honrar a Santa Bárbara, Patrona del Arma de Artillería.

### Los artilleros de Melilla festejan a su patrona

Melilla.—El Regimiento de Artillería de guarnición en esta plaza, ha celebrado hoy diversos actos en honor de Santa Bárbara, Patrona de dicho Arma.

A las nueve y media de la mañana se celebró en la Comandancia de Artillería una solemne misa.

Terminó el acto religioso con la bendición de una nueva imagen de Santa Bárbara, que hallábase colocada sobre un altar, el cual fué adornado con el mayor gusto por la Asociación de Señoritas de Santa Bárbara.

### Los obreros mineros a su patrona

Puertollano.—Cuatro mil obreros de esta cuenca minera han celebrado hoy diversos actos, entre ellos una solemne misa, en honor de su patrona Santa Bárbara.

Asistieron las autoridades civiles militares, secesiones jerárquicas del Movimiento y los jefes y obreros de todas las minas.

Por la tarde, todo ellos fueron obsequiados en el domicilio de Felguera.

(Pasa a cuarta plana.)

## Sección Oficial

### ALCALDIA DE ESTA CIUDAD

## Sobre racionamiento

### Altas, bajas y modificaciones

Al objeto de no entorpecer el reparto de artículos hecho con arreglo al padrón tal como está en la actualidad, se ha dispuesto que las modificaciones solicitadas no se efectúen en las cartillas hasta tanto se haya realizado el reparto de aceite, azúcar y arroz que se está entregando y ha de entregarse contra los cupones 1, 2 y 3 de aquéllas. Una vez terminado este primer reparto de artículos, los interesados podrán solicitar las modificaciones, altas o bajas que deseen, acudiendo a este Negociado a partir del jueves próximo.

### Inscripciones

Hasta las 14 horas de hoy se continuarán recibiendo las solicitudes de nueva inscripción de aquellos que no lo habían efectuado, en el Grupo Escolar «Franco», y a partir del día de mañana, deberán hacerlo en la Casa Consistorial, de las 9 a las 14 horas.

### Reparto de artículo para el personal inscrito en la campaña

Aun cuando de momento el reparto de artículos por medio de la cartilla se ha circunscrito a los residentes en el caso de la población por estar aún recogiendo las cartillas de los inscritos en la campaña, ello no quiere decir que hayan de resultar éstos perjudicados, pues se tendrá en cuenta las cantidades de cada artículo entregadas a aquéllos, para que los de la campaña reciban igual cantidad.

### Cartillas de residentes en la campaña

El día de hoy es el último en que en el Grupo Escolar «Franco» podrán ser recogida la cartilla de racionamiento correspondiente a los inscritos en la campaña. Los que no lo hicieron podrán recogerla a partir del jueves 7 en el Negociado de Racionamiento de la Secretaría Municipal.

Jerez 5 Diciembre 1939.—Año de la Victoria.

## La Patrona de la Artillería

### En Jerez se ha celebrado con toda solemnidad

### Un partido de fútbol.—La becerrada del domingo

### Misa de campaña ayer en el cuartel de Fernando Primo de Rivera.—Otros actos

### Bien han celebrado los artilleros de Jerez la fiesta de su patrona.

Con el rumbo que es tradicional en el Arma han sabido dar realce a los actos organizados en estos días con motivo de la fiesta de Santa Bárbara.

Comenzaron el domingo con un partido de fútbol celebrado a las diez en el Stadium Dumeq entre tropas de la guarnición.

La fiesta deportiva resultó muy entretenida, viéndose el campo de deportes muy concurrido.

Por la tarde, en el circo taurino, se celebró una becerrada.

La banda de cornetas y tambores del Hospicio Provincial y la brillante banda municipal desfilaron por el centro de la plaza entre los aplausos de la concurrencia. Después, esta última amenizó el espectáculo con música apropiada a cada momento de la fiesta, que resultó agradabilísima.

Dos horas de buen humor, que

### servió para poner de manifiesto una sana alegría, de la que participó una buena parte del pueblo de Jerez.

Pero dejemos la reseña del acto a quien por derecho le corresponde:

### La fiesta taurina

Santa Bárbara, la excelsa Patrona de la gloriosa Artillería, sigue en pos de San Francisco Javier, día este último señalado para el oroniquero, porque en esa fecha cumple años, muchos de los cuales se sucedió en la tarde de anteaer con su asistencia a la fiesta taurina organizada por el Regimiento núm. 74 del expresado Arma.

No parecía la del domingo sino una tarde riante del mes de Mayo con un concurso digno de una corrida de feris.

Muchachos preciosos salpicadas en los tendidos del coso, dando el espectáculo ese timbre característico e inconfundible de la tan bien llamada fiesta nacional.

(Continúa en tercera plana.)

TERCER ANIVERSARIO DEL SEÑOR

D. Francisco Pérez Más TENIENTE DE INFANTERÍA

Murió por Dios y por España, vilmente asesinado en la Cárcel de Guadalajara el 6 de Diciembre de 1936

R. I. P. A.

El funeral que tendrá lugar mañana miércoles, día 6, a las diez, en la iglesia de Santo Domingo, será aplicado por el eterno descanso de su alma.

Su viuda, madre, hermanos y demás familia,

RUEGAN a las personas de sus relaciones y amistad lo encomienden en sus oraciones a Dios Nuestro Señor y asistan a tan religioso acto, por lo que les vivirán eternamente agradecidos.

La fiesta de la Artillería en Madrid y Sevilla

Un acto religioso en las Salesas Reales con asistencia de la excelentísima señora doña Carmen Polo de Franco y varios ministros y generales

En la Fábrica de Armas de Toledo

Primera etapa de la carrera ciclista Barcelona-Madrid. Nueva línea del Metro en la capital de España

La fiesta de la Artillería en Madrid

Madrid.—Con motivo de ser hoy la festividad de Santa Bárbara, Patrona de la Artillería, se ha celebrado una misa solemne en la iglesia de las Salesas, a la que ha asistido la excelentísima señora doña Carmen Polo, esposa del Generalísimo Franco y el presidente de la Junta Política excelentísimo señor don Ramón Serrano Súñer.

Asistieron también los ministros del Aire, Industria y Comercio y Obras Públicas, señores Yagüe, Alarcón de la Lastra y Peña.

También se encontraban entre los asistentes el general Saliquet y el general López Pinto, el general secretario del Partido don Agustín Muñoz Grande, generales Millán Astray, Borbón y Sáenz de Buruaga y numerosas representaciones de los distintos Regimientos de Artillería.

Disposiciones del "Boletín Oficial"

Madrid.—El "Boletín Oficial del Estado" publica entre otras las siguientes disposiciones:

Ministerio del Ejército: Orden concediendo el reintegro en la escala activa a los jefes y oficiales que se designan.

Ministerio del Aire: Orden sobre destinos de los jefes y oficiales que se designan.

Ministerio de Justicia: Orden sobre provisión de Registros de cuarteles, tercera y segunda clase de las localidades que se mencionan.

Administración Central: Asuntos Exteriores: Abriendo concurso para la provisión de la vacante de jefe de Correos de Santa Isabel de Fernando Poo.

Otra abriendo concurso para la provisión del cargo de inspector de enseñanza del Golfo de Guinea.

Justicia: Declarando las notarías vacantes en los pueblos que se indican y determinando el turno de provisión que les pertenece.

La fiesta de Santa Bárbara en la fábrica de Toledo

Toledo.—Los obreros de la fábrica de armas han celebrado la fiesta de Santa Bárbara.

Se celebró el lunes una fiesta taurina en la que tomaron parte aficionados, entre los obreros, dirigiendo la lidia los diestros locales Manuel García y Luis Rodríguez.

Obreras de la fábrica presidieron el espectáculo.

Una circular del gobernador de Burgos

Burgos.—El gobernador civil de la provincia ha dirigido una circular a los distintos Ayuntamientos con motivo de estarse confeccionan-

do los presupuestos, rogándoles que en los que tiene en estudio incluyan subvenciones para las Organizaciones Juveniles, cuya obra es de la máxima importancia.

Dice que el asunto es de tal calidad, que estima no tendrá que insistir sobre él.

La Patrona de la Artillería

Sevilla.—A las once dieron principio los festejos con una diana floreada por la banda del Regimiento y se quemaron gran cantidad de cohetes luminosos.

Acto seguido hizo su presentación la gran murga "Los Mellizos", dirigida por el maestro "Chiquitillo", que cantó coplas alusivas al día, siendo muy celebrada. A las doce se sirvió la gran comida, en donde los soldados disfrutaron y tuvieron vino a pasto y buenos cigarrillos.

Después de la comida siguieron los festejos, en donde hubo cuecañas, carreras de cintas en bicicleta, y por último un festival taurino, lidiándose dos novillos por los improvisados diestros Francisco Vaquero "Vaquerito", Francisco Durán "Sangregorda", Antonio Verano "Frierito", Francisco Muñoz "Albarrenito", Manuel Ruiz "Nieto de su abuelo" y Antonio Rey "Gutierrezito".

En la lidia hubo para todos los gustos: revolcones, risas por suertes improvisadas y ocurrencias de los lidiadores.

Durante la lidia actuó el quinto "Pineda", con bonitas composiciones dirigido por su gran maestro espontáneo "Sebastián Poca Talla".

Terminados los festejos, al que asistieron todos los soldados del Regimiento y la oficialidad del mismo, se dió la comida, compuesta de sopas al cuarto de hora, pescadilla a la andaluza, bistec a la madrileña, vinos, frutas variadas y puros.

Terminaron los festejos de este día con la actuación de un cuadro flamenco, compuesto por artistas del citado Regimiento, celebrándose un concurso de canto jondo, en el que tomaron parte todos los aficionados soldados de Artillería.

Nueva línea del Metro en Madrid

Madrid.—Esta capital va a contar con una nueva línea del Metro,

PARA EXCELENCIA GONZALEZ BYASS Vinos - Coñac - Jerez

Representante en Jerez: Manuel M. de Agreda y González San José, 5 - Telf. 1655

que tendrá una longitud de cuatro kilómetros, y constará de las estaciones Callo, Plaza de España, Ventura Rodríguez y Argüelles.

Estas obras quedarán terminadas en la primavera de 1947.

Cuando la línea Argüelles quede terminada, comenzará la de los bulevares, que principiará en Argüelles y llegará hasta la calle de Alcalá en su encuentro con la de Goya, cruzando los bulevares y la Plaza de Colón y calle de Goya.

Esta línea tendrá ocho estaciones

La carrera ciclista Barcelona-Madrid. Escurriet gana la primera etapa

Tarragona.—La primera etapa de la carrera ciclista Barcelona-Madrid ha sido ganada por Escurriet, que poco después de salir de Barcelona se distanció de sus enemigos y logró llegar destacado a la avenida del Generalísimo Franco, en Tarragona, donde estaba situada la meta.

A un minuto y dos segundos, llegó Cañardo, que venció al sprint a Chafer, Sanecho y Bontans.

A continuación se clasificaron Izquierdo, Martín, Cabestreros y otros.

SECCION OFICIAL

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana

Séptima Derrama obligatoria

Decreto número 264 y cuarto trimestre de Cuotas Ordinarias

Desde el próximo viernes ro, queda abierto el cobro, en el domicilio social, de los recibos correspondientes a la SEPTIMA DERRAMA obligatoria, que comprende los meses de Mayo, Junio y Julio, así como los recibos de cuotas ordinarias correspondientes al CUARTO TRIMESTRE del año corriente.

Coficiente. . . 3,51 por 100.

Dicho periodo voluntario, tanto para la derrama como para las cuotas ordinarias, terminará el día once del próximo Diciembre, en cuya fecha pasarán a la Agencia Ejecutiva para su cobro en apremio de único grado.

Jerez de la Frontera a ocho de Noviembre de 1939. Año de la Victoria.—El Secretario, Manuel Padilla.—V.º B.º: El Presidente, A. Muñoz.

COMANDANCIA MILITAR

Comparecencia

Se interesa la comparecencia en esta Comandancia Militar, de los señores jefes, oficiales, suboficiales y soldados del antiguo Cuerpo de Inválidos Militares.

Jerez de la Frontera 29 Noviembre 1939.—Año de la Victoria.—El teniente coronel comandante militar, Pedro Iglesias.

lea siempre el periódico "AYER"

- Casa Palacio -

FABRICA DE LOSETAS Y PIEDRA ARTIFICIAL Artículos Sanitarios - Cuartos de Baños - Azulejos - Zócalos de dibujos Cocinas Económicas - Instalaciones de Calefacción y de agua fría y caliente CONCESIONARIO DE URATITA, S. A. Exposición y Oficina: Plaza Primo de Rivera, 1 - Teléfono 1261 Fábrica y Oficina: Calle San Esteban, 40, 48 y 47 - Teléfono 1274 JEREZ DE LA FRONTERA

Gobierno Civil

El señor gobernador devolvió en el día de ayer la visita que le hiciera el capitán de navío jefe de la flotilla de destructores surta en el puerto de Cádiz.

El señor gobernador asistió a la solemne función celebrada en la Iglesia del Carmen en honor de la Patrona de la Artillería.

Multas La Alcaldía de Puerto Real ha im-

puesto a don Ramón Sesán Benito una multa de 200 pesetas, por venta de arroz al precio superior al fijado. La Alcaldía de Alcalá de los Gazules ha impuesto una multa de 10 pesetas, a María Pueria por negarse a vender naranjas.

Y la Alcaldía de Jerez de la Frontera ha impuesto una multa de 200 pesetas, a don Braulio Chaves Costañó por vender chocolate a precio abusivo y no dar el correspondiente ticket.

Español

Ayuda con tu donativo a AUXILIO SOCIAL en la próxima recogida de ropas.

Una VIDA nueva Para todos los que hagan uso de este remedio



Muchas enfermedades curadas o aliviadas

Es su sangre la que hay que cuidar para que desaparezcan esas penosas enfermedades de la Piel.

EL Depurativo Richelet, conocido en todo el mundo médico como un gran remedio de las enfermedades de la piel y de la sangre, por la adición a su fórmula de Sales Halógenas de Magnesio (preventivas contra el cáncer), es también un vitalizador eficazísimo y un agente activo del rejuvenecimiento orgánico.

El Depurativo Richelet, como rectorificador sanguíneo, combate todas las enfermedades de la piel: eczema, psoriasis, herpes, granos, picores, forúnculos, etc., etc.; así como las manifestaciones artríticas: gota, reuma, dolores...

El Depurativo Richelet, al regularizar la circulación, cicatriza las varices, hace bajar la tensión de los arteriosclerosos y alivia a la mujer de...

Una nueva vida, libre de dolores, más activa y feliz, dará comienzo para los que recurran a esta medicación depurativa y revitalizadora.

De venta en farmacias.

Pida folleto gratuito a las señas indicadas abajo.

DEPURATIVO RICHELET

Para fortificar a los Niños, VEGETAL RICHELET

El Vegetal Richelet para los niños de 2 a 15 años es como el Depurativo para los adultos; pero además tiene la ventaja de ser un fortificante completo. Combate enfermedades de la piel, vegetaciones, inflamación de los ganglios, erupciones en la cara, etc. Facilita el crecimiento, desquiebra el apetito, las fuerzas y el buen color. Es muy agradable de tomar. De venta en farmacias. Pida folleto gratuito al Laboratorio Richelet, San Bartolomé, 30 y 32, San Sebastián.

Advertisement for Don Manuel Ramírez Herrero, Médico y su hijo Juan Cristóbal Ramírez Tosso. Includes text about a funeral and a religious act.

El lunes en Sevilla

En la Maestranza, y con motivo de la fiesta de la Artillería, se celebró un festival, tomando parte los jóvenes don Alvaro, y don Pedro Domecq Díez. Diversos actos para celebrar el día de Santa Bárbara.

La festividad de Santa Bárbara

Sevilla.—Con motivo de la festividad de Santa Bárbara, Patrona del Cuerpo de Artillería, tuvo lugar, a las nueve de la mañana, una solemne misa cantada en la Santa Iglesia Catedral, con asistencia de la tropa y la de los generales, jefes y oficiales del Cuerpo de Artillería y comisiones de los Cuerpos de la guarnición y las autoridades civiles.

También la Asociación de Señoras de Santa Bárbara celebró a las once de la mañana, función solemne en la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús en honor de su titular, con asistencia de comisiones del Cuerpo de Artillería.

En la Maestranza de Artillería de Sevilla

Sevilla.—El coronel de la Maestranza de Artillería, señor Ollero, obsequió a los obreros y obreras de la citada fábrica con dulces y licores. Especialmente a las obreras se les entregó paquetes de dulces y bombones para sus pequeños.

Con los honores que requiere el acto, se inauguró un magnífico retrato del Generalísimo, que fue puesto en el despacho del señor Director, obra del afamado obrero de esta fábrica, señor Morillo, que viene siendo muy felicitado por su trabajo, verdadero artista de la pintura.

Por último, verificóse la colocación de un gran cancel, cuyo dibujo es obra del reputado artista, empleado de la Maestranza, don Luis Cáceres, que ha llamado la atención de todos sus jefes, los cuales le han felicitado.

El señor Ollero, director coronel de la Maestranza, ha sido muy felicitado por estos actos realizados en este día tan señalado para el distinguido Cuerpo de Artillería.

El festival taurino en la plaza de la Maestranza

Sevilla.—A las tres de la tarde se ha celebrado el festival taurino en la plaza de la Maestranza, con motivo de la fiesta de Santa Bárbara, Patrona del Cuerpo de Artillería.

Se lidiaron cuatro novillos del marqués de Villamaría.

El primero fué refoncoado superiormente por Juan Belmonte, que después lo muleteó y mató colosalmente.

El segundo fué igualmente rejoneado y muerto a estoque superiormente, por el distinguido aficionado don Alvaro Domecq y Díez.

En la lidia ordinaria fueron desechados los otros dos novillos, de manera superior, por los diestros Luis Fuentes Bejarano y Bonifacio García "El Yoni".

La corrida fué presidida por operarios de los establecimientos de Artillería y actuó como asesor el popular matador de toros Rafael Gómez "El Gallo".

Advertisement for REAL TESORO JEREZ COGNAC. Includes text about Vides Americanas and Vivero Jerezano.

Un can... Holanda... La gue... sistenc... dia rec... Ha fallo... Vuelos in... Alemania... Berlín.—Hoy varío... barde británico... lograr conseguir... la isla de Helgoland... Berlín.—Se ha sab... al ataque inglés a... pérdidas debidas a... El número de muert... ciende a 65 y el de... pérdidas totales de... 85 muertos y 185 her... La aviación... actuó el d... Helsinki.—A pesar... ha mejorado, la avi... ha intentado nuevo... Finlandia. EFE. Averiado... una mina... París.—El vapor... toneladas, pertenec... nía General Transi... una mina, quedand... riado. El vapor ha sid... coasta, cerca de un... Ha habido dos mu... Parte alem... Berlín.—Comunic... responsable al dif... frente occidental n... glstrar acontecimie... mención. Varios aparatos d... técnicos han intent... seguirlo la isla de H... de algunas bombas... flos insignificantes... de un pesquero. EFE. Parte fran... París.—El comuni... dice: Sin novedades... clón. EFE. Aparatos ex... bre Bélgica... Bruselas.—Unos... jeros han volado sob... Las defensas antiaé... go contra ellos que... se alejaron. EFE. Un niño de... venta una... Londres.—Un nu... bomba aérea del que... de 15 años ha sido... do de los medios co... nes enlman que es u... tenerse en cuenta. EF... Bélgica tie... ladas sus fi... Bruselas.—Un ge... festado en Bramant... cia de las fronteras... en su consecuencia... se que el país tien... HE Si Vd. necesita un... donde encontraré lo que... todo exacto... ante a su... Exp... sufrido en... gran... comodidad... No olvidad las se...

# Un campo de minas sobre las costas de Holanda produce una gran explosión. La guerra en Finlandia sigue con la resistencia del pueblo al invasor. Finlandia reclama la reunión de la S. de N., que se efectuará en esta semana

## Ha fallecido la Princesa Luisa de Inglaterra

### Vuelos ingleses sobre Alemania

Berlín.—Hoy varios aviones de bombardeo británicos han intentado, sin lograr conseguir su objetivo, atacar la isla de Heligoland. EFE.

Berlín.—Se ha sabido con relación al ataque inglés a Heligoland, que por el fuego de la D. C. A. alemana, los ingleses sólo pudieron lanzar algunas bombas que produjeron daños insignificantes. Fue hundido un barco pesquero.—EFE.

### Las bajas causadas por los bombardeos rusos

Estocolmo.—Se ha publicado por parte finlandesa la lista oficial de las pérdidas debidas a los ataques aéreos. El número de muertos en Helsinki asciende a 65 y el de heridos a 160. Las pérdidas totales de todo el país son de 85 muertos y 188 heridos. EFE.

### La aviación soviética no actuó el domingo

Helsinki.—A pesar de que el tiempo ha mejorado, la aviación soviética no ha intentado nuevos ataques contra Finlandia. EFE.

### Averiado al chocar con una mina

París.—El vapor «Florida», de 7.050 toneladas, perteneciente a la Compañía General Transatlántica, ha tocado una mina, quedando seriamente averiado. El vapor ha sido encallado en la costa, cerca de un puerto francés. Ha habido dos muertos. EFE.

### Parte alemán de guerra

Berlín.—Comunicado de Guerra correspondiente al día de hoy: En el frente occidental no ha habido que registrar acontecimientos dignos de mención. Varios aparatos de bombardeo británicos han intentado atacar sin conseguirlo la isla de Heligoland, arrojando algunas bombas que causaron daños insignificantes y el hundimiento de un pesquero. EFE.

### Parte francés de guerra

París.—El comunicado de guerra dice: Sin novedades dignas de mención. EFE.

### Aparatos extranjeros sobre Bélgica

Bruselas.—Unos aparatos extranjeros han volado sobre territorio belga. Las defensas antiaéreas hicieron fuego contra ellos que inmediatamente se alejaron. EFE.

### Un niño de 13 años inventa una bomba

Londres.—Un nuevo modelo de bomba aérea del que es autor un niño de 13 años ha sido presentado a estudio de los medios competentes, quienes estiman que es una idea digna de tenerse en cuenta. EFE.

### Bélgica tiene bien vigiladas sus fronteras

Bruselas.—Un general ha manifestado en Bruselas que la vigilancia de las fronteras es muy severa y en su consecuencia puede asegurarse que el país tiene la seguridad necesaria. EFE.

### Un campo de minas arroja el mar sobre Holanda

Amsterdam.—El mar ha arrojado en el último día por lo menos veinte y cinco minas sobre estas costas. Se cree que un campo de minas se encuentra a la deriva. Ayer, cerca de Harlingen, ha explotado una que ha roto todos los cristales de un pueblo cercano y levantado tejados a distancia de dos kilómetros. EFE.

### Alemania desmiente una noticia

Berlín.—Oficialmente se desmiente la noticia de fuente inglesa según la cual había sido alcanzado un crucero en el ataque aéreo a la isla de Heligoland. EFE.

### Aparatos rojos obligados a aterrizar en Finlandia

Helsinki.—Dos aparatos rojos se han visto obligados a aterrizar en territorio enemigo. En uno de ellos viajaba una mujer. Sus tripulantes han sido internados. EFE.

### No se han empleado gases asfixiantes

Helsinki.—El Gobierno en una nota desmiente las informaciones facilitadas por la U. R. S. S. según las cuales se usaban por el ejército finlandés gases asfixiantes. EFE.

### La escuadrilla en movimiento

Helsinki.—Se sabe que la escuadrilla rusa se encuentra entre Hongos y Reval. El generalísimo Mannerheim ha dado una orden en la que dice que hay que estar dispuestos a perderlo todo menos el honor. EFE.

### Continúa la evacuación de Helsinki

Helsinki.—Continúa la evacuación de la capital. Las legaciones diplomáticas siguen trasladando al extranjero al personal de sus respectivos países. EFE.

### El crucero ruso averiado

Reval.—Ha llegado a este puerto el crucero ruso «Kifow» que fué averiado por las baterías de costa el otro día al intentar bombardear el puerto de Hangoe. EFE.

### Finlandia reclama que se reúna la Sociedad de Naciones

Ginebra.—El representante finlandés en la Sociedad de Naciones casi absoluta de no verse precisado a entrar en guerra. Si a pesar de esto los acontecimientos forzaran a ello, los soldados belgas sabrían cumplir con su deber para defender la existencia y el honor del pueblo belga. EFE.

### La prensa inglesa

Londres.—Los periódicos continúan comentando con preferencia el asunto de Finlandia y ponen de manifiesto que cuando las pretensiones de Rusia está bien claro, manifestó que quería libertad de acción en los países bálticos y en especial en el golfo de Finlandia.

### La condesa Ciano en Albania

Tirana.—La condesa Ciano, acompañada del ministro de Agricultura, ha llegado a Durazzo. De aquí se dirigirá a Tirana. EFE.

### El correo chino

Chungking.—Informes recibidos de Hon-kong aseguran que el correo que se envía a Shangai y Chungking ha sido violado no habiéndose enviado a Shun-king por dificultades técnicas. EFE.

### Explosión de dinamita en América

Nueva York.—A orillas del río Pasai, según comunican de Petersonn, se ha producido una explosión de dinamita que de haber ocurrido en Nueva York hubiera sido capaz de volar varios barrios. Fue robada la dinamita de una Academia Militar. EFE.

### Incendio en Brujas

Brujas.—En una casa de labor se ha declarado un violento incendio en el que han perecido carbonizados tres hombres cuyos restos calcinados se han encontrado entre los escombros. EFE.

### La Princesa Luisa de Inglaterra ha fallecido

Londres.—A los 91 años ha fallecido la Princesa Luisa, hija de la Reina Victoria de Inglaterra. EFE.

### Se arriendan

unas aranzadas de viña y casa en la carretera de Sevilla. Informarán en esta Administración.

# La Patrona de la Artillería

(Viene de la primera plana.)

Jefes, oficiales, las ses y tropas, confundidos como un solo hombre en este día grande para ellos, en que después de tres años de una lucha, bajo el cielo de la paz celebraban a la santa que siempre les acompañó en los campos de batalla.

Había encerradas cuatro becerros de la vacada de don Daniel de Salas, que no las veais mejores. Unos animalitos muy dóciles que a medida que los toraban se iban superando, sin dolerse al castigo.

La fiesta fué presidida por el prestigioso primer jefe del Regimiento, don Pedro Iglesias Sierra.

De asesor actuó el gran cantador de flamenco Vicente Pantoja, a quien no conocía bajo este aspecto.

El alférez don Agustín de la Quintana, vistiendo traje corto de irrefutable confección, salió a pedir las llaves de los toriles montado brioso corcel de finísimas líneas, como los de cualquiera de las famosas cuadradas jerezanas.

El capitán don Vicente Medina, alma de la fiesta, demostró sus conocimientos de todas las suertes del toro, siendo su actuación en extremo lucida, despachando al estado que abrió plaza de un estocazo en las alturas, que se premió con larga ovación y con las dos orejas y el rabo de su enemigo.

La segunda res murió a manos del teniente don Federico de la Riva y Romero de Aragón, quien del mismo modo que el anterior lució sus habilidades de buen torero y de excelente matador, cortando también los apéndices de aquella.

En tercer lugar figuró un joven artillero, un muchacho jerezano, Manolo Muñoz Fernández «El Asistente», quien empleó unos lances muy ceñidos y después unos pases lucidísimos, artísticos, de aficionados enterados, que pueden considerarse como puntales para entrar de lleno en la profesión.

«El Asistente» tuvo igualmente suerte al estoquear y para él fueron las orejas y el rabo de la de don Daniel.

En la última becerria, volvió a deleitar a la parroquia el señor Medina, paño de lágrimas por así expresarlo de los no profesionales que se encontraban en el ruedo, pues su capote estuvo siempre pendiente del trabajo de los demás, atento a los incidentes de la lidia.

D. Vicente despachó al animalito de una estocada en todo lo alto, y no hay que decir que por su valiente y artística faena obtuvo los máximos galardones.

Destacó un gran par de banderillas en las mismas pódolas, a toro parado, del capitán don Jorge Marcano.

De auxiliador actuó «Venturita», al que acompañaron «El Coli», «Cerrillito» que se apagó momentos antes de terminar el espectáculo.—«El Morcilla» y otros.

Nota simpática la ofreció un veterano que despacha gasolina en un surtidor de la Avenida Reina Victoria, que dió el salto de la garrocha con la misma precisión que lo hiciera «El Pipa» en sus buenos tiempos. ¡Qué buenos tiempos aquellos!

La fiesta se deslizó en un ambiente de la más franca y sana camaradería.

No faltaron las copas del incomparable Jerez, que cada vez que se cambiaban los tercios se alzaban por la Patrona, por el Generalísimo, por España, por esta España digna, y por el Arma de Artillería.

Y, así, hasta el oscurecer, poniéndose remate a la becerrada con la interpretación por la banda municipal del Himno Nacional, que todos escucharon con alto con el máximo respeto.

DON BRAULIO.

### Los actos de ayer

A las once de la mañana de ayer, festividad de Santa Bárbara, patrona del Arma de Artillería, celebró el Regimiento número 74, de guarnición en esta ciudad, una solemne misa en honor de la misma.

El patio del cuartel Fernando Primo de Rivera, donde se aloja aquél, se encontraba engalanado con banderas de España y del Movimiento y en él formaron todas las fuerzas francas de servicio del mismo y una sección del Depósito de Recría y Doma, al mando del capitán de Artillería don Juan Huertas Rodríguez.

Ante un altar, que presidía una preciosa imagen de Santa Bárbara, que aparecía adornado con el más exquisito gusto, ofició el santo sacrificio de la misa el capellán del Regimiento D. Jesús Martínez Saso. Durante la misma la Banda Municipal de Música, bajo la dirección de Germán Álvarez Beigbeder, interpretó magistralmente al anacoreta de Cherubini y el andante de la quinta sinfonía de Beethoven y en el momento de Alzar el Himno Nacional.

Ocupando lugar preferente se encontraban el teniente coronel primer jefe del Regimiento de Artillería número 74, y comandante militar de la plaza, don Pedro Iglesias Sierra; comandante mayor del mismo, don Pedro García de Paredes; teniente de alcalde, don Luis López de Carrizosa, en representación de la Alcaldía; teniente coronel jefe de la Milicia de Falanga Española, Tradicionalista y de las Jons, don Luis Moreno Torres; delegado local de Organizaciones Juveniles, don Antonio Bernal Mendoza; teniente coronel de Caballería, don Luis Agar Carlés; comandante jefe del Depósito de Recría y Doma, señor marqués de Casa Arizón; comandante jefe de la Yeguada Militar, don Joaquín Fernández de los Ríos.

Al acto asistieron también representaciones de todos los cuerpos y unidades de la guarnición y numerosos jefes y oficiales de Artillería, en distintas situaciones, residentes en nuestra población.

Terminado el santo sacrificio de la misa, todos los asistentes e invitados a la misma fueron obsequiados con un espléndido lunch rociado con exquisitos caldos de esta tierra, servido por Pepe Caballero.

A la tropa le fué servida una suculenta comida, durante la cual reinó la mayor animación.

El material en el patio distribuido artísticamente presentaba un buen golpe de vista.

El rancho fué presenciado por las autoridades, amenizado por las brutas del maestro Álvarez Beigbeder e interrumpido por numerosos vivas de artilleros.

Una fiesta improvisada y una comida íntima de los oficiales del Arma que en distintas situaciones y de diferentes escalas se encuentran en Jerez ha sido colofón a día de Santa Bárbara, Patrona de la Artillería.

### Español

No puedes permanecer indiferente ante el frío y la angustia de millares de niños que no cuentan más que con tu ayuda Colabora con AUXILIO SOCIAL en su campaña de invierno, entregando la ropa que no uses.

### Cartelera

TEATRO VILLAMARTA  
No se ha recibido el programa.

+  
Rogad a Dios en caridad por el alma  
DEL SEÑOR  
**Don Agustín Pérez Quiñones**  
Teniente de la Séptima Agrupación de Artillería Antiaérea  
Que falleció en Ceuta ayer, 4 de Diciembre de 1939, a los 25 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos  
(Q. S. G. G.)  
Sus padres, hermanos, hermano político, tíos, tíos políticos, primos, Director espiritual, demás parientes y afectos,  
PARTICIPAN a sus relaciones y amistades su fallecimiento y la llegada del cadáver a esta ciudad próximamente a las DOS de la tarde, y suplican una oración por el eterno descanso de su alma.

## Commemorando una fecha Brillante concierto de la Banda Municipal

La banda municipal, para conmemorar el noveno aniversario de su fundación, nos obsequió el pasado domingo con un concierto clásico que sirvió para poner de manifiesto la labor estudiosa y constante que realizan los modestos profesores que integran tan notable conjunto musical y la obra meritísima de su director, el gran músico jerezano Germán Álvarez Beigbeder.

Tuvo lugar la audición en el patio de las Casas Consistoriales, de inmejorables condiciones acústicas, ante un público selectísimo, pues que allí dieron cita los profesionales del divino Arte y el no pequeño grupo que pudiéramos llamar de entusiastas e incondicionales admiradores de la banda que desde su fundación la sigue en todas sus actuaciones.

Presidieron el acto el alcalde don Jesús de Mora Figueras, teniente de alcalde señor Silveira, gestores señores Salas, Diaque y Ariza; abades de la Colegiata, doctor Molina y Escobedo; teniente de la Guardia civil, señor Duque Cabezas; director del Instituto Nacional de Segunda

Enseñanza, don Manuel Chamorro y otras caracterizadas personas. Poco después de las doce y media dió comienzo el concierto, cuya primera parte estaba dedicada a autores de tan gran valía como fueron Bach y Rameau, cuyas composiciones fueron magistralmente interpretadas, arrancando a cada una de ellas, las entusiastas ovaciones del concurso.

Después de un breve descanso, dió comienzo la segunda parte dedicada a los insignes autores Arriaga, Beethoven y Cherubini, bellísimas composiciones todas que fueron bordadas, por así decirlo, por los componentes de la banda.

El entusiasmo de la concurrencia subió de punto al finalizar el andante de la quinta sinfonía del inmortal Beethoven, que constituyó un prodigio de ejecución, así como la preciosa obra de la ópera «Anacoreta», de Cherubini, que cerraba el selecto programa. Los majestuosos acordes del Himno Nacional, escuchados por la concurrencia brazo en alto, pusieron digno final al gratísimo espectáculo.

**Vida religiosa - Santoral**

Santo de hoy.—San Sabas, ab. y cf.  
Santo de mañana.—San Nicolás de Bari, ob. y cf.  
Jubiléo Circular Hoy: En San Ignacio.  
Mañana: En dicha iglesia.

**Cultos de hoy**

EN SAN PEDRO.—Solemne novena a la Inmaculada. A las seis y media. Exposición, Santo Rosario, letanías cantadas, ejercicio de la novena, plática y reserva de S. D. M.

EN SAN DIONISIO.—Novena a la Inmaculada. A las siete. Predica el presbítero don José Ruiz Mantero, coadjutor de la parroquia de San Joaquín y consiliario de las Juventudes Masculinas de A. C. del Puerto de Santa María.

Durante la novena habrá misa a las ocho y media.

EN SAN IGNACIO.—Novena a la Inmaculada. A las seis y media, predicando el R. P. Joaquín Reina Castellón, S. J., de la residencia del Puerto de Santa María.

EN SAN LUCAS.—Triduo solemne al milagroso San Nicolás de Bari durante los días 4, 5 y 6.  
\*Por la mañana, a las ocho y media,

**Los cultos a la Purísima en la filial de San Dionisio**

Prosiguen con el máximo esplendor los cultos de la novena que, en honor de la Inmaculada, se vienen celebrando en la Iglesia filial de San Dionisio. Los numerosos fieles que a este brillante novenario asisten, siguen con el mayor interés y profunda atención las elocuentes disertaciones del padre Ruiz Mantero, quien se ha revelado como orador profundo y elocuente.

Las fuerzas armadas de la plaza vienen honrando diariamente a Nuestra Señora, dando con ello admirable ejemplo de fervor y religiosidad. Correspondió asistir en la noche del Domingo al glorioso Cuerpo de Aviación, concurriendo una sección con escuadra de gastadores, más una representación de la oficialidad del Cuerpo presidida por el capitán director de la Escuela de Transformación y Cazas, señor Benavides que, con el consiliario de la juventud masculina de Acción Católica, presbítero don Ángel Melgar y directivos de la misma, ocuparon los lugares preferentes del estrado.

Anoche asistieron representaciones de los Cuerpos de la Benemerita, Seguridad y Carabineros y de la Cruz Roja, ocupando la presidencia el teniente de la Guardia Civil, don Jesús Duque Cabezas; jefe de la Ambulancia de la Cruz Roja, don Adolfo Rodríguez del Rivero; sargento jefe de la plantilla del Cuerpo de Seguridad, clases de los Cuerpos indicados y el presidente de la Juventud de Acción Católica, señor Gelafate Estrada.

Según el turno establecido, corresponde asistir en la noche de hoy al Arma de Caballería.

**HERNIADOS**

Si Ud. necesita un aparato para la contención de su hernia, consulte en la FARMACIA ALONSO

donde encontrará lo que desea en aparatos de marcas acreditadas de eficacia cierta adaptado exactamente a su medida y clase de hernia.

Este sustrato en aparatos para los diferentes sexos y edades, caracterizados por su gran elasticidad, comodidad y sencillez.

No olvidad las señas: FARMACIA ALONSO, General Franco, 22. (Corredera)

---

**Marqués del Mérito**  
VINOS Y COÑACS  
Jerez

**SECCION DE ANUNCIOS BREVES**

El Artículo 6.º del Decreto de 16 de Mayo de 1939 determina que las Empresas y Patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que necesitan.

Los patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio, acudirán a dicha Oficina, donde no existen inscritos disponibles del oficio que interesan.

Los obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en la citada Oficina de Colocación conforme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, el que, asimismo, determina que el incumplimiento de tales obligaciones se corrige con multa de 50 a 500 pesetas.

---

**Pérdidas**

La de un reloj de pulsera, de oro, que se extravió de la calle Francos a la de Alfonso el Sabio.

La persona que lo entregue en General Franco 39 será gratificada.

---

**AVISO**

Se colocan cristales a domicilio y se arreglan espejos manchados.

Residencia Lechuga calle Ezequiel Teléfono 4420.

---

**DESEO**

Accesorio para lechería y toistería.

Contesten a «Lechería».

Administración de este diario.

---

**Se necesitan**

para fuera de Jerez doncellas comedor y cuerpo de casa.

Intitil presentarse sin buenos informes.

Razón: Alvar López 20.

---

**Anuncie en esta sección**

---

**Se arriendan**

unas aranzadas de viña y casa en la carretera de Sevilla. Informarán en esta Administración.

**Español**

Frente al duro invierno tu condición de español te impone el deber de llevar consuelo y calor a los hogares hermanos. Entrega generoso las prendas que te sobren.

Lee siempre el periódico  
"AYER"



# Ayer

Jerez: Martes 5 de Diciembre de 1939

## ECOS

Ayer, día de San Pedro Crisólogo, celebró conjuntamente su fiesta onomástica y sus cumpleaños nuestro amantísimo prelado el eminentísimo y reverendísimo señor cardenal arzobispo de Sevilla, doctor don Pedro Segura Sáenz.

Con tal motivo recibió el ilustre Purpurado innumerables felicitaciones.

Muy mejorado de sus dolencias salió el domingo a la calle nuestro querido amigo y compañero de Redacción, don Manuel Sambruno y Barrios. Nos alegramos, deseando su total y rápido restablecimiento.

Fornos, Restaurant y Bar.

Ha abandonado el lecho muy mejorada de la indisposición sufrida, la distinguida dama doña Victoria Chiffendi, de García Riquelme (don José).

Se encuentra en ésta el reverendo Hermano visitador general de las Escuelas Cristianas.

En el domicilio de sus padres, los señores García Vilches (don Antonio) y ante el presbítero don Juan Mateos Lechuga, tuvo lugar en la noche del pasado sábado la firma de esponsales de la bella y simpática señorita Dolores García Prieto y el joven don Eugenio Chacón García.

Actuaron de testigos, por parte de la novia, don Manuel Guerrero Barra

gán y don Manuel Centeno Gamboa y por parte del novio, don Francisco Duarte Gordillo y don Antonio Chacón García.

Los numerosos invitados a la ceremonia fueron obsequiados espléndidamente por los señores de García, desahuciándose los novios en atenciones con los concurrentes en cuyo honor se organizó agraabilísima fiesta.

La boda ha sido fijada para el próximo día 24 del corriente mes.

Por adelantado deseamos muchas felicidades al futuro matrimonio.

En el domicilio de la novia, a presencia del conde de los Descalzos, don Juan Ruiz Ramírez y por el presbítero don Rafael Fernández Croheré, firmaron su contrato de esponsales en la tarde del pasado domingo, la simpática señorita Ramona Badillo Cala y el joven don José Martín Puerio.

Firmaron el acta en concepto de testigos, por parte de la novia, el doctor don José Luna Rodríguez y el doctor don Isidro Badillo Sierra y por el novio, don Juan Gil Fooni, jefe del Taller Experimental del Aire y don Genaro Piña del Campo.

El acto se celebró en la intimidad de la familia.

La boda ha sido fijada para dentro de breve plazo.

Fijador ondulador Lukoi.

**F. E. T. y de las J. O. N. S.**  
Jefatura Local

Se ha reintegrado a su cargo el jefe local de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, camarada José María Argudo y Rivero.

En la tarde de ayer estuvo a cumplimentar al jefe local de F. E. T. y de las Jons y el delegado de Información de la misma, el nuevo inspector jefe de Investigación y Vigilancia de esta ciudad.

**Organizaciones Juveniles**  
NORMA.—Nosotros amamos a España porque no nos gusta.  
Los que aman a su patria porque les gusta, la aman con una voluntad de contacto, la aman física, sensualmente. Nosotros la amamos con una voluntad de perfección.  
José Antonio.

ORDEN.—Se ordena a todos los jefes de Flecheros que aún existan, ni pretexen se presenten esta noche a las ocho en nuestro cuartel de O. J.

El Jefe de Milicia.  
Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.  
Saludo a Franco. ¡Arriba España!

**PERDIDA**  
De una perra pequeña de cuerpo, color rubio, con manchas blancas, que atiende por «Habichuela».

Se gratificará a quien la presente en Cardenal Herrero 20.

**Servicio de Ferrocarriles**  
Consignación particular

Vagones a la descarga en la estación de Jerez de la Frontera:  
J. M. Aranda, 2; B. González, 1; José García Delgado, 3; Vidriera, 12; Fon 12; Campa, 4; Roldán, 2; Eduardo Delage, 1; Beato, 1; Letamendia, 1; Luis Gallardo, 1; a la orden, 1; Do meca, 2; La Bodega, 1; J. M. Romero, 1; F. Vázquez, 1; Abad, 1; M. A. Ló pez, 1.

**Lea siempre el periódico "AYER"**

†  
DIA TRIGESIMO del fallecimiento del ángel

**Concepción Almadana BERNAL**

Que subió al Cielo el día 6 de Noviembre de 1929, a los cinco años de edad

G. S. G. G.

La Misa de Gloria que se celebrará mañana miércoles, a las nueve, en la iglesia parroquial de Santiago, será aplicada por su eterno descanso.

Sus padres,

SUPLICAN a sus relaciones y amistades asistan a tan piadoso acto, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

↑  
Rogad a Dios en caridad por el alma

DE LA SEÑORA

**Doña Francisca Piccolo TORRES**

Esposa que fué de don Luis Barragán Domínguez

Descansó en el Señor el día 19 de Noviembre de 1938, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P. A.

La misa rezada que se diga mañana, a las ocho, en la iglesia parroquial de San Pedro el funeral, a las nueve, en el mismo templo, la misa rezada, a las siete, el próximo día 19, en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen Coronada, y la de nueve con responsos final el mismo día en la iglesia de Santo Domingo, serán aplicados por el descanso de su alma.

Su viudo, hijos y demás familia,

RUEGAN a sus amistades le encomiendan a Dios Nuestro Señor y asistan a dichos actos, por lo que les quedarán muy agradecidos.

**Xerez F. C.**

**AVISO**

Iniciándose el día 3 de Diciembre próximo el Campeonato de la Segunda División de Liga, esta Sociedad, accediendo a las numerosas peticiones que viene recibiendo, ha acordado no exigir el pago de cuota de entrada hasta el día 9 de dicho mes, en que volverá a implantarse el mencionado gravamen.

Las cuotas mensuales actualmente establecidas son como sigue:

Socio-abonado a Preferencia . . . . . 7 pesetas  
Socio-abonado a General . . . . . 4 . . . . .  
Señoras, señoritas y niños con derecho a entrada en Preferencia. . . . . 3

Para inscripciones en Secretaría, calle Gravina 2, de NUEVE a ONCE de la noche.

Jerez 28 de Noviembre de 1939. Año de la Victoria.—  
El Secretario, MANUEL DORMIDO.

## LA JORNADA JEREZ AL DIA

El dicho popular de «nadie se acuerda de Santa Bárbara hasta que no truena» no tiene fundamento alguno, porque en ambas jornadas transcurren bien que han celebrados a su Patrona los artilleros que guardan esta plaza con diversos actos, que culminaron en la solemnisísima misa dicha en su honor. Di vertidísimos los demás festejos, en especial el de fútbol y el tarrino, que tuvieron lugar en la jornada de miingura.

La eficiencia de las cartillas de racionamiento, a las que algunos opusieron reparos en un principio por sistema, por ese deseo de criticarlo todo, cuando ellos no son capaces de tomar ninguna iniciativa, ni de arrostrar ninguna dificultad, quedó evidenciada el domingo, en que cada uno recogió el aceite que correspondía con orden, sin alboroto de ninguna clase. Claro está que esta determinación causó disgusto a los escarapadores de ordinario, a quienes se les profanaba con exceso de cualquier artículo y perjudicaban a los demás que, por no ser partidarios de colas o por no contar en fe

cha determinada del dinero necesario, sufrían las consecuencias, o sean, la de no poder proveerse del artículo por llegar tarde. Y como ayer se sirvió a todos en igual proporción por número de familia, de aceite para el frito, el potaje o el filete, en días sucesivos, casi inmediatos, lo serán también de arroz y de azúcar.

Los futbolistas locales no hicieron mal papel en Huelva. Claro está que la afición, por ese run run que recorrimos en nuestra misión de ser todos oídos cuando deambulamos por esas calles, esperaba la victoria y esta igualada no colmó sus anhelos. Pero, es lo que dijeron muchos: algo se pesca, y a punto en campo aje no siempre es de valer, aunque compartamos su opinión de que más lo tienen los.

Pese a pertenecer a dos jornadas, en las que se hizo buen consumo de vino, particularmente en la de miingura, la crónica de sucesos no acusó interés alguno.

Y es que aquí se sabe beber y no se tiene guasa, «pato», como dicen algunos.—P. P. T.

## Transportistas Agricultores Industriales Camiones DODGE modelo 1940

Como concesionario de la Sociedad Española Importadora de Automóviles, la que ha sido autorizada por el Ministerio de Industria y Comercio para la importación de camiones, si precisa alguno para su negocio, sírvase pasar de 14 a 15'30 por nuestra oficina, calle Marqués de Casa-Arrión número 43.

Concesionario autorizado para la provincia de Cádiz, MANUEL GARCIA-PELAYO.

## Notas de luto

Cúmplase hoy el quinto aniversario del fallecimiento de la que fué respetable dama, señora doña Eliodora Escarban, de Molina (q. s. g. h.). En sufragio de su alma se celebrarán en este día misas en distintas iglesias de la ciudad.

Al recordar tan triste fecha renovamos la expresión de nuestro sincero pesar a su atribulado viudo y demás estimada familia y en especial a su hijo; el abad presidente del Ilustre Colegio de Abogados, doctor don Teodoro Molina y Escarban, respetable amigo nuestro.

En Sevilla ha tenido un desenlace funesto la grave enfermedad que venía padeciendo el señor don Alfonso Pérez Barbadillo, rico propietario de Sanlúcar, que contaba en ésta con numerosas relaciones de amistad.

Ayer entregó su alma al Creador nuestro apreciable convecino don José María Montero y Argüllos, esposo que fué de doña Euclalia Garrucho y Gómez.

A las cuatro de la tarde de hoy tendrá lugar la conducción del cadáver a la necrópolis.

Descanse en paz el alma del difunto y reciban nuestro pésame más sentido su atribulada madre doña María Argüllos viuda de Montero, hermanos don Antonio, doña Mercedes, doña Pilar, doña Guillermina y don Juan Pablo, hijo don Rafael Montero Moreno, primo don Juan Luis Montero Revilla, hermano político don Francisco Pérez Morales y demás familia doliente.

Ayer se tuvieron noticias en esta ciudad de haber fallecido en Ceuta nuestro paisano el joven teniente de la séptima agrupación de Artillería don Agustín Pérez Quiñones.

El finado estuvo defendiendo sus deberes militares desde que estalló el glorioso Alzamiento salvador de España, luchando en los sitios de mayor peligro.

Su cadáver será traído a esta ciudad a la que llegará sobre las dos de la tarde de hoy.

## Un nuevo pozo de carbón

La Felguera.—En el día de hoy ha sido inaugurado un nuevo pozo para la extracción de carbón.

Esta nueva riqueza permitirá la construcción de numerosas casas en aquellos contornos, así como supone un incremento en la producción carbónica y una facilidad para su salida de las minas.

## La carrera ciclista Barcelona-Madrid

Valencia.—A las tres y cincuenta y cuatro minutos de la tarde llegaron los primeros corredores de la prueba ciclista Barcelona-Madrid, que han cubierto la etapa Tarragona-Valencia.

En primer lugar entraron en pelotón siete corredores, marchando a la cabeza March, Saicho, Escarriet, Batsal y Abadía.

## Otra prueba ciclista

Palma de Mallorca.—Se ha celebrado la prueba ciclista campeonato de Baleares, de fondo en carretera, en tres etapas y con un recorrido total de 161 kilómetros.

Se clasificó en primer lugar, Canals, que invirtió en el recorrido 5 horas, 49 minutos y 18 segundos, si guiéndolo Flaquer y Jalón.

## La nueva imagen de la Patrona de Yecla

Barcelona.—A las cuatro de la tarde de hoy salió de esta capital la nueva imagen de la Patrona de Yecla para ser trasladada a su Santuario en dicha población.

Dicha imagen ha sido tallada en unos talleres de Barcelona y sustituirá a la que fué destruida y profanada en Yecla durante la dominación marxista.

En el Palacio Episcopal fué colocada la Patrona de los yeclanos en un altar, bendiciéndola el canónigo señor Escarriet, en representación del obispo. Le rindieron honores cuatro secciones de Infantería y de Flechas.

Después fué colocada sobre un camión adornado con flores, partiendo para Valencia, donde se espera lleve a las cinco de la tarde de mañana.

Una vez en esta capital, será llevada procesionalmente a la iglesia de Santo Domingo, saliendo después para Yecla, donde se le prepara grandioso recibimiento.

## El Gobierno finlandés implanta el servicio obligatorio de trabajo para las mujeres

Un discurso radiado del ministro de Hacienda de Inglaterra

En la costa danesa es hundido un navio alemán

En Finlandia se establece el servicio obligatorio de trabajo para las mujeres

Helsinki.—El Gobierno ha dispuesto el servicio obligatorio de trabajo para las mujeres desde veinte hasta sesenta años.

La orden ha sido acogida con el máximo entusiasmo por las mujeres finlandesas. EFE.

El ministro de Hacienda de Inglaterra llega a París

Después de conferenciar con Renaud, pronuncia un discurso por Radio

París.—Procedente de Londres llegó el Canciller británico de Echiquier. Conferenció con el ministro de Hacienda de Francia, Mr. Renaud.

Luego pronunció el ministro inglés un discurso por Radio, diciendo que su viaje obedecía a cambiar impresiones con el ministro de Hacienda francés.

La finalidad de este cambio de impresiones no era otra que la de que se llegara entre ambos países a una completa cooperación económica y financiera, tan necesaria en los actuales momentos.

Se felicitó de que los soldados franceses y británicos hubiesen llegado ya a la línea de Maginot.

Hizo un elogio de las fuerzas dominadoras y mostróse partidario de la inteligencia franco inglesa por amor a la Patria y a la libertad.

Terminó manifestando que pronto sería ganada la guerra por las potencias aliadas. EFE.

Moscú.—El comunicado oficial ruso expresa que las tropas han avanzado veinte y cinco kilómetros hacia Potsdam.

Añade que en las zonas Uchta, Rebohy, Porosobero, el ejército de los soviéticos ha penetrado hasta Salmai a orillas del lago Ledoga.

La profundidad alcanzada es de cuarenta y cinco kilómetros en la región del ítem de Carelia. EFE.

Se cree que ha sido hundido otro vapor inglés

Londres.—El Almirantazgo inglés da cuenta de que el vapor «Doric Star» ha sido atacado por un buque de guerra alemán.

Se supone que ha sido hundido, por cuanto que no se han tenido noticias de la embarcación de referencia. EFE.

El soberano británico desembarca en Francia

París.—El Rey Jorge VI de Inglaterra ha desembarcado en Francia para visitar los torpederos de su país que se encuentran en aquellas costas.

La compañía uno de sus hermanos. EFE.

Un navio alemán hundido

## La Academia de Ciencias Morales y Políticas

Madrid.—Procedida por don Antonio de Goicoechea se reunió ayer la Academia de Ciencias Morales y Políticas.

Se acordó hacer una nueva edición del tratado Adolfo Bonilla Sanmer titulado «Luis Vives y la Filo sofía del Renacimiento».

El padre general de los hermanos de San Juan de Dios

Madrid.—Procedente de Andalucía llegó el R. P. Blandan, general de la Orden de San Juan de Dios.

Dijo a los representantes de la prensa que ascendían a noventa y siete los Hermanos de aquella que habían sido fusilados por los rojos en España.

Por las almas de estos mártires se celebrarán hoy solemnes funerales.

## Mercado al por mayor de Frutas y Hortalizas

Relación de los precios de venta en el día de ayer de los artículos que se detallan:

KILO.—Pesetas	
Aceitunas	0.70 0.00
Ajos	1.25 1.40
Alubias	1.00 1.15
Boniatos	0.93 0.00
Calabacines	0.15 0.20
Castañas	0.80 0.00
Cebollas	0.30 0.50
Berlotas	0.50 0.65
Nueces	1.40 1.60
Peras	2.25 0.00
Peros	1.15 1.50
Tomates	0.45 0.80
Uvas	1.40 1.60

  

CIENTO.—Pesetas	
Limones	3.90 4.50
Naranjas	7.50 12.00
Naranjas agrias	2.65 3.15
Naranjas g. oro	14.50 0.00
Naranjas mand.	15.00 0.00
Pimientos	0.40 1.75

  

DOCENA.—Pesetas	
Aceitgas	2.00 4.50
Apios	10.00 0.00
Berenjenas	1.00 0.00
Cardos	5.00 5.00
Cebollas nuevas	2.25 2.70
Escarolas	1.05 2.15
Ensaladas	2.25 0.00
Lechugas	1.35 2.00
Rábanos	0.40 1.40
Tapines	5.50 0.00
Remolacha	9.00 9.60
Espinacas	4.00 0.00

  

MANOJO.—Pesetas	
Perejil	0.60 1.40
Cebollinos	1.00 0.00

  

PIEZA.—Pesetas	
Colas	0.20 0.70
Coliflores	0.25 0.90

Nota.—Los precios de venta al por mayor no pueden ser superiores a los publicados anteriormente, más un 10 por 100 de beneficio para el vendedor.

## Mercado Central de Abastos

Pescadería

Relación de los precios de venta de pescados en el día de ayer:

KILO.—Pesetas	
Acedías	4.10 4.60
Salmonetes	5.00 5.15
Langostinos	5.50 6.00
Pescadillas	5.00 5.20
Piñotas	2.60 2.75
Breca	2.60 2.75
Gambas	2.90 3.15
Besugos	2.15 2.20
Almejas	1.10 1.20
Chocos	3.00 3.10
Cabrillas	2.00 2.10
Calamares	4.60 0.00
Bogas	1.35 1.50
Jareles	1.50 1.40

  

CERDA	
Lomo, pesetas 11'45 kilogramos	
lomillo, 9'40; Riñones, 7'50; Lengüeta, 6'20; Magro primera, 8'65; Magro segunda, 7'70; Tocino, 4'70; Manteca, 5'60; Gordura para morcilla, 5'60; Costilla descarnada, 4'65; Pies y huesos, 5'00; Huesos de la cabeza, 2'55.	

## La postal

editada por la Asociación Jerezana de Estudiantes, que se ven a cinco céntimos en los talleres y comercios, y muy prácticas. ¡Empieza siempre!

Propósitos de una Asociación benéfica

Madrid.—La directiva de la Asociación de Padres de Familia de Paracuellos de Jarama y Torrejón de Ardoz, se ha dirigido y avisado a los residentes en provincias rogándoles que envíen datos y digan las cuotas con que habrán de suscribirse a la magna obra que acarician.

Cumplimentando a S. E. el Jefe del Estado

Madrid.—S. E. el Generalísimo Franco recibió en la mañana de ayer un pliego de felicitación.

En audiencia civil fué cumplimentado el Caudillo por destacadas personalidades.

Mejilla.—En el patio del Cuartel

Los avances nacionales propuestos a Rusia

Ayer en la Comunes...

Londres.—Por do la Cámara de jefes de la oposi ha preguntado Chamberlain si Bretna a Finlan Consejo de habi ciones que habi El primer min la acción de Finl zado por propa tario de la Socie bla notificado al petición de Fin designado el an goicos Extranje que representara en la reunión e ción oficial en es Un diputado co si era razonab Rusia de la Soc no contestado lain a esa pregun poco a una interpe tado comunista de la Cámara, q la U. R. S. S. es Finlandia por pr El mayor Atle sobre la convoc Chamberl reaniría para vadas del Minis namiento y que reunión se design de costumbre No ha bomba ción s Helsinki.—Du ha habido ataqu ción soviética E Huyen tres ti Oslo.—Noticia den que, proceden tres aviones rusos bardar la costa. Las defensas u sus abrieron natr saudo a los apar huyeron con dire Los finlandes derrotó a Londres.—Seg das de Helsinki conseguido un a región de Salmi rnos una derrot Noticias de ig ran que en la re Carelia también h de lo perdido er EFE.

La prensa

París.—Los pe comentan la resp Ginebra, que cali «Le Temps» di límites de la des secretario de la So no ha hecho más obligación. Al decir Rusia má pactos que Gobierno soviético que sólo se entien nes que dependen maniobra es odio destruir los ho Solo hay un Gobie el de Helsinki, qu plicita de la unión

Un artículo d tta

Milán.—El Pop blica un sueto reti tud de Francia e cuestión de Finlan Dice que cuando Consejo de la Soci ara de la España daban de protest